

2. Die Husaren rücken heran.

Horch, die Trompeten blasen,
die Husaren rücken heran!
Sie ziehen durch unsre Straßen,
ach, wär' ich ein Reitersmann!

F. Hoffmann.



3. Schätzung der Pioniertruppe.

„Ich bin gekommen, um die Pionierwaffe zu ehren. Denn wenn auch ein Pionier-Bataillon nicht mit wehenden Fahnen und dem Schläge der Trommeln in das Herz des Feindes eindringt, sondern mehr durch unsichtbare Arbeit in die Brustwehr des Feindes für das Eindringen der Infanteriemasse Bresche legt, so steht es Meinem Herzen doch ebenso nahe wie die anderen Waffen.

Schon der Name der Waffe gibt dafür Gewähr, daß diese Waffe eine Waffe des Fortschritts sein muß; denn man spricht von Pionieren der Kultur, von Pionieren der Wissenschaft und von Pionieren der Arbeit, immer aber in dem Sinne, daß das Wort Pionier den Fortschritt bezeichnet.

Die neuen Waffen verlangen eine neue Festungsbautchnik. Es ist deshalb Aufgabe, den Blick unbefangen, frei und fest auf das Ziel zu richten. Ich zweifle nicht, daß wenn jemals wieder an das Bataillon Anforderungen herantreten, wie bei Schweidnitz, Düppel, Alsen, daß dann das Bataillon wieder neue Lorbeeren in den Ruhmeskranz der